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В Сургуте реально построить… мэра

Школьники обзаведутся 
электронными дневниками

В Сургуте планируется 
внедрить систему «Элек-
тронный дневник». 
Родители смогут быть 
в курсе успеваемости и 
поведения своих чад, 
даже если те спрятали 
настоящий дневник.

Дублировать информацию 
в обычном дневнике предпо-
лагается на специальном сай-
те. По словам представителя 
компании ООО «Эволюция со-
временных технологий» Мак-
сима Никифорова, это будет 
социальная сеть вроде «Одно-
классников».

- Это настоящая площад-
ка для общения учеников, учи-
телей и родителей. Каждый 
школьник будет знать свою 
успеваемость, он сможет срав-
нить ее с успеваемостью дру-
гих учеников его школы. В на-

стоящее время мы ведем пере-
говоры с департаментом обра-
зования. В ближайшее время 
будет проведено собрание, на 
котором мы надеемся полу-
чить в партнеры для реализа-
ции проекта несколько школ, - 
отметил Максим Никифоров.

Подобные проекты уже ра-
ботают в Тюмени и Санкт-
Петербурге. Родители получа-
ют информацию об успевае-

мости детей не только через 
Интернет, но и по SMS. Стоит 
подобная услуга всего 100 ру-
блей в месяц. Вскоре на фе-
деральном уровне будет вне-
дряться система электронных 
дневников, и, возможно, Сур-
гут станет одним из тех горо-
дов, которые ввели у себя эту 
систему первыми.

Игорь Бурмасов

Патрульные постовые везде первые
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На вопрос «Что реально 
построить в Сургуте – 
метро, морской порт, 
рай или мэра?» около 
половины опрошенных 
выбрали последний 
вариант. 

Любопытные результаты 
интерактивного опроса можно 
увидеть на Сургутском моло-
дежном портале СкачСom.ru.

Этот опрос – один из мно-
гих, которые ежедневно сме-
няются на главной странице 
сайта и периодически попол-
няются голосами пользовате-
лей. Судя по всему, те, кто оста-
вил на сайте свой голос (а это 
на сегодняшний день более 80 
человек), действовали по ло-

гике «каков вопрос, таков и 
ответ», поэтому и отнеслись к 
опросу с иронией.

В результате расклад та-
кой: 49,40 % респондентов по-
считали, что в Сургуте реаль-
нее построить мэра, нежели 
рай, морской порт и даже ме-
тро; 21,69% – проголосовали 
за порт, 18,07 % - за метро и 
10,84% оптимистов – за рай 
на сургутской земле.

Из числа самых необыч-
ных тем интерактивных опро-
сов сайта можно назвать такие, 
как «Хватает ли у вас совести?», 
«Что нужно, чтобы стать кач-
ком?» и «Поменяете ли вы свою 
жену 60 лет на две по 30?».

Дмитрий Карелин
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чера сотрудни-
ки патрульно-постовой служ-
бы (ППС) отметили свой про-
фессиональный праздник - 
86-летие со дня образования 
службы. На площади возле 
мемориала Славы в торже-
ственной обстановке сотруд-
ников ППС поздравили руко-
водители городского УВД.

Сургутский батальон ППС 
- самый большой в округе. В 
нем служит 207 милиционе-
ров. В основном это молодые 
люди в возрасте 23-24 лет. 
И именно на их плечах лежит 
основная работа по обеспече-
нию каждодневной безопас-
ности горожан.

Отдельный батальон 
патрульно-постовой службы 
милиции можно назвать куз-
ницей кадров для всего УВД. 
Отсюда сотрудники попадают 
в уголовный розыск, службу 
участковых, другие подразде-
ления. И именно из ППС чаще 
всего направляют в служеб-
ные командировки в «горячие 
точки».

Сегодня возвращают-
ся участники всерос-
сийского конкурса 
лидеров «Команда 
XXI века», который 
проходил в детском 
лагере «Орленок». 
Сургутские ребята 
оказались в десятке 
лучших.

ак сообщает го-
родской департа-

мент образования, кон-
курс был организован для 
активистов детских обще-
ственных объединений 
страны. Наш город пред-
ставляли участники орга-
низации «Школьный ак-
тив города» (ШАГ).

Попасть в десятку фи-
налистов сургутянам по-
могли разработанные 
ими проекты. Так, один 
из  них предлагает спосо-
бы взаимодействия меж-
ду школьными лидерами 
разных регионов.

Сергей Крестов

ШАГнули 
в десятку
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Председатель обще-
ственной органи-
зации «Комитет 
солдатских матерей» 
Наталья Мирошни-
кова сообщила, что 
переход на годичную 
службу по призыву в 
армии позволил эф-
фективнее бороться 
с дедовщиной.

егодня в адрес ко-
митета поступает 

намного меньше жалоб, 
чем раньше. Впрочем, са-
ма Наталья Мирошнико-
ва скептически отнеслась 
к новым срокам службы 
в армии. Она считает, что 
большинство солдат за 
год мало чему успевает 
научиться.

Еще одна особенность 
нынешнего призыва: спу-
скаемая сверху разна-
рядка, гораздо большая, 
чем раньше, привела к то-
му, что в армию стали по-
падать больные призыв-
ники, которые служить не 
должны. Наталья Миро-
шникова предложила ро-
дителям и школе больше 
внимания уделять здоро-
вью подрастающего по-
коления, а военкоматам 
внимательнее отслежи-
вать тех, кто к строевой 
службе не годен.

Григорий Северный

Солдаты 
не успевают 
стать «дедами»
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События, факты

Ручки, фликеры, днев-
ники и даже шнурки 
для телефонов… Такой 
необычный набор промо-
продукции раздавали 
ученикам первого сентя-
бря в учебных заведениях 
города. В этот день стар-
товал новый социальный 
проект с символичным 
названием «Защитить 
сердцем». 

Цель проекта – привлечь 
внимание родителей и об-
щественности к проблеме 
употребления наркотиков в 
подростковой и молодеж-
ной среде. Впрочем, содер-
жание проекта предполага-
ет не только антинаркотиче-
скую направленность - оно 
включает в себя широкий 
спектр мероприятий, кото-
рый в ходе акции коснется и 
детей младших классов.

Наркомания – одна из на-
болевших проблем нашего 
общества, коснувшаяся уже 
не только молодежи, но и 
подростков и детей. Можно 
замалчивать проблему, де-
лать хорошую мину при пло-
хой игре, тем самым загоняя 
страшную болезнь внутрь, а 
можно говорить о ней в пол-
ный голос, ища и находя пу-
ти ее решения. Этим путем 
пошли в ООО «Газпром пе-
реработка».

Идея этого проекта при-
надлежит ОАО «Салаватнеф-
теоргсинтез». С 2008 года 
акция успешно проходит в 
городах Башкирии. Проект 
нашел отклик в Сургуте, и 
генеральный директор ООО генеральный директор ООО 
«Газпром переработка», «Газпром переработка», 

Защитить сердцем
Родители сами будут проверять, 

             употребляют ли дети наркотики

депутат Думы ХМАО-Югры депутат Думы ХМАО-Югры 
Юрий ВаженинЮрий Важенин выдвинул 
инициативу о проведении 
акции в городе и районе. 
Было подписано положение 
с главами муниципальных 
образований, отработан 
план мероприятий, пропи-
саны все этапы проекта. 

На подготовительном 
этапе состоялась презен-

работка» Алексей Хайханов.работка» Алексей Хайханов.
Значимость этой соци-

альной программы трудно 
переоценить, ведь главная 
цель — не напугать, а при-
влечь внимание людей: пе-
дагогов, родителей, обще-
ственности города, заду-
маться о существующей про-
блеме, а главное, побудить 
к действию. 

Здоровые дети - буду-
щее России. Сегодня нарко-
мания - острая проблема в 
городе. Одолеть беду мож-
но только всем миром. Ор-
ганизаторы акции уверены, 
что лучшими союзниками в 
борьбе с этой бедой могут 
стать сами дети, подростки, 
родители и педагоги.

Практически все шко-
лы города и района вклю-
чились в акцию, и до конца 
этого года в учебных заве-
дениях на родительских со-
браниях будут раздаваться 
тест-полоски для определе-
ния содержания наркотиче-

деление содержания в орга-
низме сразу трех видов нар-
котиков будут раздаваться 
родителям старшеклассни-
ков с 8 по 11 классы во вре-
мя проведения школьных 
родительских собраний. Ре-
комендации по их исполь-
зованию дадут специалисты 
волонтерских бригад пси-
хологов психоневрологиче-
ского диспансера. 

Мы предполагаем, что 
проект будет носить долго-
срочный характер, все за-
висит от возможности фи-
нансирования. Пока же ме-
роприятия расписаны до 
конца этого года. 

Продуктивно мы работа-
ем со специалистами депар-
тамента образования, кото-
рые стали основной движу-
щей силой проекта. В хо-
де акции будет действовать 
«горячая линия», куда могут 
обратиться родители за кон-
сультацией профессиональ-
ного психолога. К примеру, 
как провести тестирование 
с ребенком и при этом не 
испортить отношений с ним 
или что делать, когда бе-
да уже пришла в дом. В де-
кабре будут подведены ито-
ги, проведен анализ работы 
«горячей линии».

Самым маленьким школь-
никам вручат фликеры с сим-
воликой «Защити сердцем» 
на ранцы, и теперь младше-
классники смогут безопас-
но передвигаться по вечер-
ним улицам города.  Стар-
шеклассники получат не со-
всем обычные дневники – на 
его последних страницах ин-
формация к размышлению: 
выдержки из Уголовного ко-
декса РФ об ответственности 
за употребление и хранение 
наркотиков.

Девиз акции «Думать. Ви-
деть. Говорить. Действовать». 
Думать о своем будущем, ви-
деть проблему, не уходить от 
нее, говорить в полный го-
лос и действовать эффектив-
но, оперативно.  Символика 
очень многозначна: малень-
кое сердце под эгидой боль-
шого. Мы все ответственны 
за наших детей, за их буду-
щее, мы обязаны защитить 
их и помочь сделать правиль-
ный выбор в своей жизни. Но 
для этого нужно не просто ви-
деть и говорить, нужно дей-
ствовать, чтобы мир наш стал 
чуточку лучше – вот главный 
лейтмотив социального про-
екта «Защитить сердцем».  

Галина Батищева

Управление социальной защиты населения по г.Сургуту 
доводит до сведения многодетных семей и семей, при-
нявших на воспитание детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, что до 31 декабря 2009 года 
приостановлено действие постановления Правительства 
ХМАО-Югры от 17.11.2008 № 238-п «О порядке компен-
сации затрат на проезд к месту оздоровления и оплаты 
оздоровительных путевок многодетным семьям и семьям, 
принявшим на воспитание детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей».

Дополнительно информацию можно получить в кон-
сультационном кабинете или по телефону «горячей ли-
нии» отдела по приему и обслуживанию населения Управ-
ления: 52-98-38, 52-98-46.

тация проекта «Защитить 
сердцем» перед руковод-
ством и специалистами де-
партамента образования 
города и управлением об-
разования района. Офици-
альное представление со-
стоялось 28 августа на го-
родской педагогической 
конференции, на которой с 
обращением к директорам 
школ выступил заместитель заместитель 
генерального директора по генерального директора по 
кадрам и социальному раз-кадрам и социальному раз-
витию ООО «Газпром пере-витию ООО «Газпром пере-

ских веществ в организме, 
которые можно использо-
вать в домашних условиях. 
Это наиболее современный 
вид экспресс-тестов на вы-
явление марихуаны, амфе-
тамина и опийных препара-
тов. По словам начальника начальника 
службы по связям с обще-службы по связям с обще-
ственностью ООО «Газпром ственностью ООО «Газпром 
переработка» Андрея Бело-переработка» Андрея Бело-
ва,ва, «тестирование проводит-
ся конфиденциально, только 
по желанию самих родите-
лей, ребенка. Тесты на опре-

В свет вышел новый 
сборник стихов сур-
гутского поэта Сергея 
Пивоварова. Автор, 
входивший в свое время 

Детский поэт написал для взрослых
в самый первый литера-
турный кружок в городе 
– «Северный огонек», 
многие годы писал только 
для детей. Новая книга 
собрана из стихов, адре-
сованных взрослым.

Маленький, симпатич-
но оформленный сборник с 
природными пейзажами на 
обложке назван заголовком 
своего центрального сти-
хотворения – «Мне снилась 
родная деревня». Здесь и 

лирические воспоминания 
из детства, и переживания 
сегодняшнего дня, и раз-
мышления о будущем. 

В ряде стихотворений че-
рез призму сознания лири-
ческого героя отражается 
жизнь современного Сургу-
та. Описывая его новострой-
ки, вырубку леса под дачные 
участки, поведение горожан 
на улицах, лирический герой 
рассуждает о нравах и судь-
бах целого народа, который 

До 31 декабря 2009 года приостановлено действие

постановления Правительства ХМАО-Югры от 
17.11.2008 № 238-п «О порядке компенсации затрат 
на проезд к месту оздоровления и оплаты оздоро-
вительных путевок многодетным семьям и семьям, 
принявшим на воспитание детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей» 

О Киртбае замолвят слово
Два мероприятия, посвященные памяти трудовых 
сподвижников города – энергетика Игоря Киртбая 
и участников первого десанта геологоразведчиков, 
готовят сотрудники краеведческого музея.

Как сообщили организаторы, 12 сентября в культурно-
коммуникационном центре краеведческого музея состо-
ится встреча тех, кто работал с Игорем Киртбаем. Вечер, 
посвященный 70-летию со дня рождения выдающегося 
энергостроителя, будет называться «Слово о Киртбае».

На следующий же день, 13 сентября, музейщики со-
берут вместе ветеранов-геологоразведчиков в исто-
рическом комплексе «Дом Ф. Салманова». Старики-
салмановцы пообщаются с городской молодежью и рас-
скажут о том, как они жили и чем увлекались в годы своей 
юности - в 50-60-е годы прошлого века.

Сергей Крестов

Завтра на «прямой телефон-
ной линии» дежурит  директор де-
партамента образования Надеж-Надеж-
да Яковлевна Стрельцова.да Яковлевна Стрельцова. 

Время проведения «ПТЛ» - 
с 11.00 до 12.00. 

Телефон 28-62-62.

Позвоните на «ПТЛ»

Чиновников - больше, 
а расходов - меньше

Кризис заставил городскую администрацию экономить 
на содержании служащих и работников подведом-
ственных предприятий и учреждений. Так, сегодня на 
долю муниципальных бюджетников приходится на 
160,5 млн. рублей меньше, чем год назад.

Изменение расходов на содержание муниципальных ра-
ботников и служащих иллюстрируют периодические отчеты 
городского департамента финансов. Согласно последнему 
сообщению департамента, опубликованному на сайте го-
радминистрации, бюджет города ежемесячно тратит на со-
держание административных служащих 275 912 тысяч ру-
блей, в то время как в прошлом году эта цифра равнялась 
289 240 тысячам. При этом количество служащих не сокра-
тилось, а наоборот, даже увеличилось – с 646 до 670 чело-
век.

Что касается работников школ, больниц и прочих му-
ниципальных организаций, то расходы на их содержание 
уменьшились вместе с их численностью. Если год назад в 
городе насчитывалось 16 867 муниципальных работни-
ков, а на их зарплаты выделялось 2 971 179 тысяч ру-
блей, то сегодня их 16 157 человек и получают они 2 824 
200 тысяч рублей, что почти на 147 миллионов меньше, 
чем в прошлом году.

Дмитрий Карелин

«помог устроить жизнь дру-
гим (…), а вот свою, как на-
до б, не сложил».

По словам Сергея Пивова-
рова, «взрослые» стихи у не-
го появлялись и раньше, но в 
новой книге он собрал про-
изведения самых последних 
лет. Сборник «Мне снилась 
родная деревня» - одиннад-
цатая по счету книга, напи-
санная автором в Сургуте.

Сергей Крестов
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На «ГЛ» дежурила Наталья Быкова.

Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» 
слушает...    

164События, факты

Без портфелей 
не останутся

- На торжественной линейке 1 сентября обещали вру-
чить всем первоклассникам нашего города портфели от гу-
бернатора. В нашей школе № 38 портфели не выдавали. 
Почему?

Как сообщила заместитель директора департамента об-заместитель директора департамента об-
разования и науки Галина Грищенковаразования и науки Галина Грищенкова, еще летом все по-
ступившие в город портфели были развезены по школам, 
чтобы в День знаний их смогли подарить первоклассни-
кам. Директор школы № 38 Антонина БалабайкоДиректор школы № 38 Антонина Балабайко поясни-
ла, что портфели действительно в школу поступали. Но из-
начально предполагалось, что первых классов будет всего 
три, а в реальности их набралось пять: 

- Если бы раздали на линейке портфели не всем пер-
воклассникам, было бы много обид. Поэтому решили по-
дарки немного придержать. Мы сейчас объезжаем другие 
учебные заведения, собираем «излишки». Как только су-
меем собрать необходимые 130 портфелей, проведем от-
дельную торжественную линейку, где и вручим подарки 
первоклассникам.

Надо ехать в соцзащиту
- На каких автобусах можно добраться от остановок «Ста-

рый Сургут» и «магазин «Москва» к новому зданию Управ-
ления соцзащиты?

С 1 сентября изменились маршруты движения двух ав-
тобусов - № 5 и №11. Из 25-го микрорайона добраться 
до Управления соцслужбы можно на обоих маршрутах. От 
остановки «Старый «Сургут» - на «пятерке». Как указано 
на сайте городской администрации, автобус № 5 теперь 
после остановки «Строитель» направляется к УВД на ул. 
Маяковского, а затем на ул. Мира к остановке у Управ-
ления соцзащиты и далее по маршруту.  Обратно автобус 
№ 5 двигается аналогично. Автобус №11 проезжает с пр. 
Пролетарский по пр. Мира мимо Управления соцзащиты в 
прямом и обратном направлении.

Дом пока не снесут
- Планируется ли сносить дом 2 в п. Дорожный? 
В перечне домов, признанных аварийными в связи с 

физическим износом в процессе эксплуатации и подлежа-
щими сносу в 2009 – 2011 годах, утвержденном 19 ян-
варя 2009 распоряжением администрации города №46, 
указанный дом не значится. Стало быть, в ближайшие два 
года это здание останется на месте.

Компенсации 
для вкладчиков

На «ГЛ» поступило несколько вопросов, касающихся 
работы Сбербанка. Мы адресовали их инспектору отдела инспектору отдела 
вкладов Сбербанка РФ 59/40 Ольге Романовой.вкладов Сбербанка РФ 59/40 Ольге Романовой.

- Каким категориям вкладчиков выплачиваются в этом 
году компенсации по вкладам до 1991 года?

- Согласно Постановлению Правительства РФ от 02 марта 
2009 г. № 188, в 2009 году предоставлено право на получе-
ние компенсации и дополнительной компенсации в размере 
остатка вкладов на счете в 1991 году гражданам РФ по 1966 
год рождения включительно. Получить компенсацию имеют 
право:  инвалиды I группы либо инвалиды, имеющие III сте-
пень ограничения способности к трудовой деятельности, ин-
валиды II группы, родители и опекуны (попечители) детей-
инвалидов и инвалидов с детства, родители, сыновья кото-
рых проходили военную службу по призыву и погибли (умер-
ли) в период прохождения службы в мирное время. 

Кроме того, компенсации выплачиваются по целевым 
вкладам на детей и вкладам на детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей (в том числе наследникам, 
относящимся к указанным категориям граждан). 

- Предусмотрены ли дополнительные выплаты по госсбе-
режениям вкладчикам 1925 года рождения?

- Вклады граждан, по которым ранее были произведе-
ны начисления и выплата компенсации и дополнительной 
компенсации, не подлежат в 2009 году повторной компен-
сации и дополнительной компенсации.

- На счете у моего мужа 1956 г.р. в Сбербанке лежало 
27 тысяч рублей, но компенсацию выплатили только в раз-
мере 8 тысяч рублей. Почему?

- Компенсируется размер остатков на счете на 20 ию-
ня 1991 года. Если вы считаете, что именно на эту дату 
на счете вашего мужа лежало больше средств, нежели бы-
ла выплачена компенсация, напишите заявление на имя 
управляющего Сбербанка РФ 59/40 с просьбой дать пись-
менный ответ, каким образом рассчитывалась сумма ком-
пенсации.

На федеральном уровне 
разрабатывается обра-
зовательная инициатива 
«Наша новая школа». 
Сургутский район готовит-
ся к ее реализации и уже 
преуспел в отдельных 
направлениях.  О том, как 
сделать школу другой, 
более современной и 
близкой ученикам, го-
ворили педагоги района 
на очередной ежегодной 
конференции.

Время 
самостоятельности 

Сургутский район – по-
своему уникальная террито-
рия: тут вам и огромные по 
численности городские по-
селения, и отдаленные села 
с небольшим количеством 
жителей. Эта уникальность 
только добавляет трудностей 
в реализации некоторых по-
ложений образователь-
ной концепции. Но, несмо-
тря на это (или благодаря 
этим трудностям?), педаго-
ги демонстрируют непло-
хие результаты: им удается 
воспитывать кандидатов в 
мастера спорта, призеров 
всероссийских олимпиад и 
творческих конкурсов. Уча-
щиеся школ района – дей-
ствительно настоящее золо-
то. Вот только сами педаго-
ги и глава района Дмитрий глава района Дмитрий 
МакущенкоМакущенко считают, что са-
мородков маловато. Нужно 
сделать так, чтобы блеснуть 
талантом смог каждый ре-
бенок.

Сургутский район, так 
же как и вся страна,  гото-
вится к реформированию 
школы: детей будут учить 
самостоятельности. Непра-
вильно давать ребенку го-
товую пищу для ума, нужно 
научить ее добывать,  пре-
доставив инструмент и на-
учив, как это делать, – вот 
основная философия но-
вой школы. В роли пищи 
нынче будет выступать ин-
формация. Ведь если ты 
владеешь  информацией – 
владеешь миром.

Ради этого изменят тех-
нологию подготовки кадров, 
обновят процесс повыше-
ния квалификации (теперь 

З
а несколько лет в районе по-а несколько лет в районе по-
строено и реконструировано строено и реконструировано 
пять образовательных учрежде-пять образовательных учрежде-

ний. Они отвечают современным требо-ний. Они отвечают современным требо-
ваниям. 21,5  млн. рублей в этом году ваниям. 21,5  млн. рублей в этом году 
освоено на текущем ремонте школ. На освоено на текущем ремонте школ. На 
закупку оборудования потратили почти закупку оборудования потратили почти 
в три раза больше. Только на компью-в три раза больше. Только на компью-
теры ушло больше 12 млн. рублей. Это теры ушло больше 12 млн. рублей. Это 
шесть компьютерных классов. Учебни-шесть компьютерных классов. Учебни-
ками обеспечены 99 процентов уча-ками обеспечены 99 процентов уча-
щихся. Несмотря на кризис, в 2009 щихся. Несмотря на кризис, в 2009 
году консолидированный бюджет об-году консолидированный бюджет об-
разования в районе на 29 процентов разования в районе на 29 процентов 
больше прошлогоднего.больше прошлогоднего.

Новая школа для села
Сургутский район готовится 

                к наплыву детей мигрантов

учитель будет выбирать сам, 
куда и зачем ему двигать-
ся). Только в прошлом го-
ду учителей, получивших по 
итогам аттестации выс-
шую категорию, стало 
больше на  18 процен-
тов. И показатели про-
должают расти. В систе-
ме образования райо-
на работают 11 канди-
датов педагогических 
наук, 17 педагогов пи-
шут диссертации. Луч-
ших учителей поддер-
живают премиями. 

Образованию 
поможет 
Интернет 

Работать по-новому 
придется не только 
учителям. Их воспитанни-
кам, по словам главы рай-
она, придется активнее 
участвовать в различных 
образовательных проек-
тах, семинарах и олимпиа-
дах через Интернет. 

– Это значительно урав-
нивает отдаленные сель-
ские школы с передовыми 
образовательными центра-
ми страны. Колоссальный 

прорыв в технологиях помо-
жет подтянуть уровень педа-
гогов и учащихся. Мы долж-
ны пользоваться Интерне-

том и компьютерами, это 
поможет выйти на новый 
уровень. Добавлю, что дале-
ко не в каждой школе страны 
имеется такая материально-
техническая база, - сказал 
Дмитрий МакущенкоДмитрий Макущенко.

Начальник управления 
образования района Ах-Ах-
мед Ниматовмед Ниматов подчеркнул, 
что развитие системы об-
разования должно быть 

опережающим. Он расска-
зал педагогам о том, что 
теперь инициатива «Наша 
новая школа» будет реа-
лизовываться на практи-
ке за счет поощрительных 
мер для педагогов и уча-
щихся. Начальник управле-
ния  сделал акцент на том, 
что школу на  сегодняшний 
день необходимо  комплек-
товать молодыми учителя-
ми. Это условие является 
обязательным в инициа-
тиве «Наша новая школа», 
оно закреплено на феде-
ральном уровне. 

- Облик школы должен 
измениться, стать совре-
менным. В школе  учени-
кам должно быть комфор-
тно. Приоритет - здорово-
му образу жизни, - пояснил 
Ахмед НиматовАхмед Ниматов. 

Но у современной шко-
лы есть не только перспек-
тивы, но и трудности. На-
пример, языковой барьер. 
В отличие от прошлого го-
да количество мигрантов в 
Сургутском районе вырос-
ло в восемь раз (со 100 до 
793 человек)!  Глава райо-Глава райо-
на Дмитрий Макущенкона Дмитрий Макущенко от-

метил, что рост обу-
словлен плохой эко-
номической ситуаци-
ей в других регионах 
страны. Он добавил, 
что это наложит осо-
бенность на работу 
педагогов. Ведь ко-
личество детей ми-
грантов увеличится. 

Но дети мигран-
тов – такие же участ-
ники образователь-
ного процесса, как 
и другие. Им также 
должен быть обеспе-
чен равный доступ 
к знаниям. Для это-
го в школах района 

есть специальные педагоги 
и подготовительные классы. 
Практика показывает: сре-
ди детей мигрантов  очень 
много талантливых ребят. 
Вот для того, чтобы как мож-
но больше талантов раскры-
лось, и нужна та самая «На-
ша новая школа».

Игорь Бурмасов. Фото 
автора
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Сургутские милиционеры, 
отвечающие за обще-
ственный порядок во 
время массовых уличных 
акций, помогли стати-
стам из Ханты-Мансийска 
провести в нашем городе 
подготовительные меро-
приятия, предваряющие 
всероссийскую перепись 
2010 года, и удостоились 
высокой оценки окружно-

го Росгосстата. 

Сегодня сотрудники отде-
ла ООП МОБ УВД Сургута го-
товятся к новому испытанию 
– празднованию Дня нефтя-
ника.

Мы встретились с началь-
ником отдела ООП МОБ УВД го-
рода капитаном милиции Иго-
рем Топчиевым, чтобы рас-
спросить его о незаметной, 
на первый взгляд, но чрез-
вычайно ответственной ра-
боте, благодаря которой 
Сургут уже много лет подряд 
несет статус безопасного го-
рода.

- Игорь Владимирович, 
как так получилось, что 
ваш отдел, призванный 
охранять порядок глав-
ным образом во время го-
родских праздников, при-
нял участие в переписи?

- Обязанностью нашего 
отдела является контроль за 
обеспечением обществен-

К переписи-2010 готовы. 
И ко Дню нефтяника тоже

Отдел обеспечения общественно-
го порядка МОБ УВД по г. Сургуту 
насчитывает 16 штатных сотрудни-
ков, в его структуре два отделения 
– по обеспечению общественного 
порядка и руководства патрульно-
постовыми нарядами и отделение 
по организации и проведению 
массовых мероприятий. Выходные 
дни и праздники, когда все другие 
люди отдыхают, для милиционеров 
ОООП являются временем самой 
напряженной работы.

ного порядка и безо-
пасности граждан – 

как в рамках еже-
дневного несения 
службы наружны-
ми службами ми-
лиции, так и во 
время проведения 

массовых мероприятий. И 
это могут быть не только го-
родские праздники. Пере-
пись – тоже мероприятие 
массовое.

Основная наша задача 
– обеспечить безопасность 
статистов. На определенные 
участки города выделялось 
по 5-6 агентов Росгосстата, 
и за каждым из них был за-
креплен милиционер – либо 
участковый, либо сотрудник 
ППС, который хорошо зна-
ет микрорайон. Личный со-
став распределялся и с тем 
расчетом, чтобы избежать 
непонимания среди насе-
ления. Когда человек ви-
дит на пороге вместе с не-
знакомым статистом своего 
участкового, он понимает, 
что опасаться нечего.

- Случаи непонимания 
все-таки были? 

- Были только внештат-
ные ситуации, связанные с 
бродячими собаками. Соба-
ки, в общем-то, и являлись 
единственной угрозой для 
выполняющих свою рабо-
ту статистов. Проблемными 
в этом плане были поселок 
Звездный и частный сектор 
Черного Мыса.

- С какими трудностя-
ми чаще всего приходит-
ся иметь дело во время 
охраны мероприятий?

- Самое сложное – это, 
конечно, непосредственное 
сопровождение массовых 
мероприятий, общегород-
ских праздников. Это слож-
но даже физически, ведь 
зачастую заступать на де-

журство приходится с утра и 
оставлять свой пост только к 
ночи. Потом, как известно, 
праздники в городе прово-
дятся в основном в выход-
ные дни. То есть тогда, ког-
да другие отдыхают, мы ра-
ботаем. Не говорю уже о 
том, что психологически не 
всегда легко, никогда не 
знаешь наперед, что может 
случиться.

- Как с вашей, мили-
цейской стороны прово-
дится подготовка, ска-
жем, к такому празднику, 
как День города?

- В первую очередь раз-
рабатывается план прове-
дения мероприятий, а на 
его основе готовится гра-
фик дежурств, расстановка 
личного состава и так да-
лее. Определяются марш-

руты патрулирования и по-
сты. Бывает непросто подго-
товить личный состав, ведь 
нужно учитывать загружен-
ность каждого из сотрудни-
ков и выбрать тех, кто име-
ет возможность работать в 

выходные. В ре-
зультате на ули-
цы выходим все, 
независимо от 
званий и должно-
стей. Например, 
я, поскольку от-
вечаю за весь от-
дел, присутствую 
на каждом меро-
приятии.

- Зимние ми-
тинги против та-
рифов ЖКХ на 
3 0 - г р а д у с н о м 
морозе были, на-

верное, мероприятиями не 
из приятных. Как вы гото-
витесь к протестным акци-
ям?

- Наша задача - следить 
за тем, чтобы соблюдались 

требования законодатель-
ства, которое регламентиру-
ет проведение данных ме-
роприятий. Первоначально 
проводится беседа с органи-
заторами, которые получи-
ли разрешение на проведе-
ние акции, уточняются орга-
низационные моменты. На-
до сказать, что все митинги, 
которые до сих пор проводи-
лись в городе, были санкци-
онированными.

- Народ всегда относится 
с пониманием? 

- Чаще всего да. В послед-
нее время, например, граж-
дане стали нам довольно ак-
тивно помогать. Особенно 
это было заметно во время 
проведения городских празд-
ников, того же Дня города. 
Люди подходили и сообщали 
об имевших место нарушени-
ях порядка. Большое спасибо 
им за это, мы очень ценим их 
помощь; ведь милиция – не 
рентген и не может видеть 
весь город насквозь.

Часто к нам обращают-
ся люди на протестных ми-
тингах и пикетах, в основ-
ном изливают наболевшее, 
жалуются – приходится вы-
слушивать. Выслушивать вы-
слушиваем, а вот совето-
вать мы не имеем права. Но 
если обращаются конкрет-
но по ситуациям, где требу-
ется вмешательство право-
охранительных органов, мы 
обязательно реагируем. Это 
наш долг.

В последнее время инци-
дентов не было, народ стал 
более цивилизованный. И на 
праздники приходят не для 
того, чтобы нарушать поря-
док, а чтобы отдохнуть, полу-
чить удовольствие от празд-
ника.

- Пикетов и протестных 
акций на ближайшее время 
вроде как не планируется, а 
вот праздники будут. Напри-
мер, День нефтяника, кото-
рый в нашем городе явля-
ется одним из самых глав-
ных в году…

- Да, все документы от не-
фтегазовых градообразую-
щих предприятий мы уже по-
лучили. По традиции самыми 
оживленными местами горо-
да станет площадь Нефтяни-
ков и пересечение улиц Эн-
гельса и Ленина. Сейчас на-
ми разрабатывается план по 
обеспечению общественно-
го порядка и безопасности 
граждан. Всего в охране по-
рядка 5 и 6 сентября будет 
задействовано до 200-250 
сотрудников милиции.

Дмитрий Карелин

В связи с празднованием 
Дня работников нефтяной 
и газовой промышлен-
ности в Сургуте будет огра-
ничено движение авто-
транспорта на нескольких 
участках дорог. Об этом 
вышли постановления 
Администрации города 
№ 3215 от 25 августа 
2009 года и № 3294 от 
31 августа 2009 года «О 
перекрытии движения 
автотранспорта с 04 по 06 

сентября». 
Для подготовки к празд-

ничным мероприятиям с 20 
часов 4 сентября до 6 утра 5 
сентября будет закрыт уча-
сток дороги по улице Уни-
верситетской от проспек-
та Ленина до улицы Сибир-
ской. 

Для проведения меро-
приятий 5 сентября движе-
ние перекроют:

- с 6 утра до 23 часов по 

Перекрытие движения в связи с празднованием Дня 
работников нефтяной и газовой промышленности

пресс-релиз

проспекту Ленина от улицы 
30 лет Победы до Универ-
ситетской, а также по ули-
це Университетской от мо-
ста через протоку Сайма до 
Сибирской.

Для выполнения работ по 
уборке территорий с 23 ча-
сов 5 сентября до 4 утра 6 
числа будут закрыты участ-
ки дороги:

- по улице Университет-
ской: от проспекта Ленина 
до улицы Сибирской;

- по проспекту Ленина: 
от улицы 30 лет Победы до 
Университетской;

- по улице Университет-
ской: от моста через прото-
ку Сайма  ул. до улицы Си-
бирской.

Для проведения меро-
приятий 6 сентября движе-
ние перекроют:

- с 9 утра до 23 часов 
проезд автотранспорта бу-

дет запрещен по улице Энту-
зиастов: от улицы Артема до 
транспортной развязки № 8 
(улица Губкина – улица Эн-
тузиастов); по улице 60 лет 
Октября: от проспекта Набе-
режного до Энтузиастов.

В этот же день для про-
ведения легкоатлетической 
эстафеты на полчаса с 11 
утра будет перекрыто дви-
жение по маршруту следо-
вания: улица Энтузиастов 
(от площади ДИ «Нефтяник») 
– улица Губкина – улица Не-
фтяников – улица Энтузиа-
стов (площадь ДИ «Нефтя-
ник»). 

Для проведения моло-
дежного шествия с 13.30 
до двух часов дня пере-
кроют движение по марш-
руту следования: проспект 
Набережный (от санато-
рия «Кедровый лог») – ули-
ца 60 лет Октября – улица 
Энтузиастов (площадь ДИ 
«Нефтяник»).

Для выполнения ра-
бот по уборке территорий 
с 23 часов 6 сентября до 
00.00 7 числа будут закры-
ты участки дороги:

- по улице Энтузиастов: 
от улицы Артема до транс-
портной развязки № 8;

- по улице 60 лет Октя-
бря: от проспекта Набе-
режного до улицы Энтузи-
астов.

Данным документом ми-
лиции общественной безо-
пасности УВД по г. Сургуту 
вменено обеспечить охра-
ну общественного порядка 
во время праздничных ме-
роприятий, сопровожде-
ние экипажами дорожно-
патрульной службы колон-
ны шествия и легкоатлети-
ческой эстафеты.

С полными текстами до-
кумента можно ознако-
миться в газете «Сургутские 
ведомости» № 33 от 29 ав-
густа 2009 года и № 34 от 5 
сентября 2009 года. 

Окончание. Начало на 1-й стр.
- Работа тяжелая, серьезная, не всегда благодарная, 
- отмечает начальник УВД по г. Сургуту Юрий Русаков. 
Но именно сотрудники этой службы несут свое де-
журство и днем и ночью, первыми попадают на место 
преступления. С начала года милиционерами батальона 
ППС было раскрыто 931 преступление, из них 693 - по 
горячим следам. Задержано и доставлено в городские 
отделения милиции почти 6,5 тысячи человек за раз-

личные административные правонарушения.

По приказу начальника УВД по ХМАО-Югре Нико-
лая Гудожникова, нагрудным знаком «Лучший сотрудник 
патрульно-постовой службы» отмечены пять милиционеров. 
Еще шестерым вручили нагрудные знаки «Отличник мили-
ции». Почетного звания «Ветеран ППСМ» удостоились двое 
сотрудников подразделения. За высокие показатели, до-
стигнутые в служебной деятельности, значительный вклад 
в охрану общественного порядка ряду сотрудников бата-
льона выплатили денежные премии, 24 ППС-никам объяв-
лена благодарность от городского УВД, а шестерым вруче-
ны почетные грамоты УВД по ХМАО-Югре. Пятерых мили-
ционеров ОБППСМ за отличное несение службы наградили 
ценными подарками.

Наталья Быкова
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- Управляющая компа-
ния собрала с нас, жиль-
цов, деньги на ремонт до-
ма – по пять процентов 
от стоимости ремонта. 
Нам обещали отремон-
тировать на эти деньги 
подъезды, кровлю и сде-
лать внешнюю облицов-
ку стен. В результате сде-
лали только облицовку да 
и то, как говорится, «тяп-
ляп». Все остальное как 
было в ветхом состоянии, 
так и остается до сей по-
ры. В управляющей ком-
пании на все наши во-
просы отвечают, что ре-
монт окончен, а ремонти-
ровать подъезды и делать 
крышу якобы нет средств. 
При этом никакой отчет-
ности о затратах и о том, 
как расходовались со-
бранные с жильцов день-
ги, получить невозмож-
но. Можно ли заставить 
управляющую компанию 
отчитаться перед жиль-
цами? У нас есть подозре-
ние, что наши деньги бы-
ли потрачены не по на-
значению.

- Вам необходимо ор-
ганизовать общее собра-
ние собственников квартир 
вашего дома и на нем вы-

Общественная приемная «СТ» предоставляет бес-
платные юридические услуги подписчикам газеты 
«Сургутская трибуна». Если вы решили воспользо-
ваться услугами приемной, вам необходимо записаться 
у секретаря редакции по телефону 22-04-50.Прием 
граждан адвокатами осуществляется каждый вторник. 
Время приема – с 12.00 до 14.00.
Вы можете обращаться в общественную приемную «СТ» 
по самым разным вопросам, требующим юридического 
вмешательства. При себе необходимо иметь купон под-
писки на газету «Сургутская трибуна» и желательно все 
имеющиеся у вас на руках документы, которые могут 
пригодиться при рассмотрении вашего вопроса.

Если коммунальщики темнят, 
а вы стали обманутым дольщиком 

На вопросы подписчиков отвечают адвокаты 
Алексей Редькин и Юрий Ткач

Общественная приемная «СТ»

Алексей Редькин Юрий Ткач

брать инициативную груп-
пу из нескольких человек. 
Эти люди, избрание которых 
должно быть запротоколи-
ровано, и будут отстаивать 
интересы жильцов. Далее 
члены инициативной группы 
должны составить письмо-
претензию в адрес управ-
ляющей компании с требо-
ванием отчитаться в расхо-
довании собранных денег и 
объяснить, почему УК не вы-
полнила данное ранее обе-
щание и произвела ремонт 
не в полном объеме. В том 
случае, если управляющая 
компания проигнорирует 
обращение инициативной 
группы или не удовлетво-
рит жильцов своим ответом, 

инициативная группа может 
от имени собственников об-
ратиться в суд.

***
- Я, участник долевого 

строительства, столкнул-
ся со следующей пробле-
мой. По условиям, пропи-
санным в договоре, я дол-
жен был получить свою 
квартиру еще в первом 
квартале текущего года 
– именно на этот срок бы-
ла назначена сдача до-
ма. Однако застройщик 
не успел окончить стро-
ительные работы вовре-
мя. Более того, в фирме, 
которая строит дом, мне 
сказали, что из-за кризи-
са вообще нет денег на 
окончание строительства 
и когда дом будет готов 
– неизвестно. Когда я по-
просил вернуть мои день-
ги, то получил отказ. «Де-
нег нет» - таков был от-
вет. Как быть в такой си-
туации?

- Алгоритм действий 
здесь такой: в первую оче-
редь вам нужно обратить-
ся к фирме-застройщику 
с письменной претензи-
ей, в которой вы потребу-

ете возвращения уплачен-
ных вами денег по причи-
не неисполнения застрой-
щиком условий договора. 
Если письмо не возыме-
ет своего действия, вам 
останется одно - попытать-
ся вернуть свои деньги че-
рез суд.

***
- Собираюсь продать 

комнату в коммуналке. 
Квартира двухкомнатная, 
вторая комната принадле-
жит другому собственнику. 
Существуют ли какие-либо 
особые требования к тако-
му виду сделки?

- В данном случае необ-
ходимо соблюсти преиму-
щественное право второ-
го собственника. То есть в 
первую очередь вы должны 
предложить сделку именно 
вашему соседу – это обяза-
тельное требование, иначе 
сделка будет считаться не-
действительной. Если же вы 
не уверены, что ваш сосед 
согласится купить комна-
ту; или уверены, что он от-
кажется, но вам нужно до-
казательство его отказа, 
оформляйте ваше предло-
жение в письменной форме 
и вручайте его либо лично 
под роспись, либо заказ-
ным письмом с уведомле-
нием о получении.

Если второй собственник 
квартиры откажется приоб-
рести у вас вашу долю, вы 
можете предлагать ее лю-
бому покупателю, но с од-
ним условием – цена долж-
на быть не ниже той, кото-
рую вы назначали для ва-
шего соседа. Если же вы 
захотите все-таки снизить 
цену, всю процедуру со вто-
рым собственником при-
дется повторить заново, но 
с уже новой ценой.

Дмитрий Карелин

Управление социальной 
защиты населения по г. 
Сургуту информирует, что 
согласно Правилам предо-
ставления субсидий на 
оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг, 
утвержденным постанов-
лением Правительства РФ 
от 14.12.2005 № 761 «О 
предоставлении субсидий 
на оплату жилого поме-
щения и коммунальных 
услуг», для получения 
субсидии граждане пред-
ставляют заявление о 
предоставлении субсидии 
с приложением следую-
щих документов в копиях 
с предъявлением ориги-
налов:

1. Паспорт заявителя - 
гражданина России (копии 
страниц: первой и с пропи-
ской).

Предоставление субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг

пресс-релиз
2. Документы, подтверж-

дающие родственные отно-
шения лиц, зарегистриро-
ванных совместно с заяви-
телем по месту жительства: 
паспорт, свидетельство о 
рождении, при необходи-
мости: свидетельство о ре-
гистрации или расторже-
нии брака, трудовая книж-
ка для неработающих граж-
дан (копии страниц: первой 
и последней с записью об 
увольнении), пенсионное 
удостоверение (при на-
личии), в случае смерти 
супруга(и) - свидетельство 
о смерти, справка об инва-
лидности (при наличии).

3. Документ на квартиру 
(договор о приватизации, 
свидетельство о регистра-
ции, договор соц. найма, 
договор найма и т.д).

4. Справка с места жи-

тельства о составе семьи.
5. Доходы за последние 

6 месяцев всех членов се-
мьи (кроме пенсии и до-
полнительного пенсионно-
го обеспечения).

6. Бухгалтерская справ-
ка о платеже за ЖКУ за по-
следний месяц перед пода-
чей заявления.

7. Справка о наличии 
(отсутствии) задолженно-
сти по оплате ЖКУ.

8. Справка о платежах 
ЖКУ за шесть последних 
месяцев (помесячно) перед 
подачей заявления.

9. Лицевой счет в кре-
дитном учреждении г. Сур-
гута (АККОБанк, Ханты-
Мансийский банк, Сбер-
банк) гражданина, обра-
тившегося за субсидией.

Прием документов осу-
ществляет отдел по приему 
и обслуживанию населения 

Управления социальной за-
щиты населения по адресу: 
пр. Мира, д. 44/2, в поряд-
ке очереди и по предвари-
тельной записи. 

Предварительная запись 
осуществляется с 9.00 до 
11.00 ежедневно, кроме 
пятницы. 

Приемные дни: поне-
дельник - четверг с 9.00 
до 17.00, обед с 13.00 до 
14.00. Время приема де-
журного кабинета (по пред-
варительной записи) - с 
11.00 до 19.00.

Более подробную 
информацию можно 

получить в консультацион-
ном кабинете или 

по телефону «горячей 
линии» отдела по приему 

и обслуживанию 
населения Управления: 

52-98-38, 52-98-46.

Во вторник в Польше 
встретились премьер-
министры России и 
Украины Владимир Путин 
и Юлия Тимошенко. 
Встреча прошла положи-
тельно. Владимир Путин 
согласился с тем, что Киев 
будет оплачивать только 
потребленные объемы 
газа. В обмен госпожа 
Тимошенко, по данным 
федеральных изданий, 
согласилась пойти на 
уступки Москве по вопросу ставок на транзит газа, а 
также предложить российским компаниям выгодные 

контракты в сфере атомной энергетики. 

У
же на этой неделе в Украину прибудут 20 депута-
тов Госдумы, чтобы поговорить об урегулирова-
нии межгосударственных проблем. Приезд такой 

большой делегации, скорее всего, связан с тем, что депу-
таты Рады намерены на этой неделе принять решение по 
письму Дмитрия Медведева господину Ющенко. Возмож-
но, есть и другие задачи, но вряд ли встреча закончится 
какими-то серьезными политическими договоренностями.

Одновременно на октябрь запланирована полноцен-
ная встреча двух министров на территории Украины. Не 
президентов, подчеркиваю. Хотя как посмотреть…

В контексте неутихающих летних конфликтов меж-
ду двумя государствами договоренности в Польше мож-
но рассматривать как включение России в зимнюю из-
бирательную кампанию по выборам нового президента 
Украины. Тимошенко эффективно использует достигну-
тые успехи в отношениях с Россией в собственных PR-
целях. Не секрет, что она является основным претенден-
том стать новым главой Украины.

Уступки Владимира Путина, естественно, отразятся на 
доходах Газпрома, ведь если Украина будет потреблять 
газа меньше, чем по договору, значит, будут недопостав-
ки, следовательно, убытки. Газпром ситуацию не ком-
ментирует, отметив только, что договоры пока пересма-
тривать не намерен. Газ – это главный пряник Кремля, и, 
как видно, расставаться с ним Россия не намерена. Газ – 
это деньги, которые Россия готова потратить на избира-
тельную кампанию будущего президента Украины.

В 
августе Дмитрий Медведев внес поправки в за-
кон «Об обороне». В нынешнем законе право 
использования силы ограничено и может быть 

применено только «для отражения агрессии, направлен-
ной против РФ, вооруженной защиты целостности и не-
прикосновенности территории РФ, в ходе миротворче-
ских операций». Внесенные поправки существенно рас-
ширяют возможности использования вооруженных сил 
за границами России: «нападение на вооруженные силы 
РФ, дислоцированные за пределами территории РФ; от-
ражение или предотвращение агрессии против другого 
государства; защита граждан РФ за рубежом; борьба с 
пиратством и обеспечение безопасности судоходства». 

А днем позже на официальном сайте Кремля появи-
лось официальное открытое письмо Дмитрия Медведе-
ва президенту Украины Виктору Ющенко. В нем Ющен-
ко был обвинен в неспособности к нормальному диалогу, 
антироссийской политике, кризисе. Также Дмитрий Мед-
ведев сообщил, что новый российский посол приедет 
только тогда, когда на Украине появится новая власть. 
Это письмо фактически обозначило прерывание офици-
альных отношений с Украиной. Ответы последовали не-
замедлительно. Сначала от политиков, затем от самого 
Виктора Ющенко. В ответе довольно последовательно и 
логично были отвергнуты все обвинения российской сто-
роны. На этом конфликт прекратил развиваться. 

Если связать воедино события, то можно сделать вывод 
о том, что в Кремле существует сценарий военного вмеша-
тельства в украинские дела. По крайней мере, подвести 
происходящие события под новые поправки в законе «Об 
обороне РФ» вполне реально. Тем более что всем извест-
на старая древняя технология усиления конфликта – про-
вокация. Если вспомнить события в Грузии, то именно так 
начинался военный конфликт. Разговоры - споры - раз-
рыв отношений – провокации – военный конфликт.   

Вариант развития военного конфликта с Украиной на 
нынешней стадии развития отношений и внешнеполитиче-
ской ситуации в мире не реален. Это не выгодно для Рос-
сии ни с политической, ни с экономической позиции. 

А вот использовать кнут в качестве еще одного основ-
ного аргумента Кремль намерен.

Алексей Шипилов, политолог
http://a-shipilov.livejournal.com/

shipilov@deputatandreev.ru

политпанорама

Пряники и кнут
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- Отражаются ли ава-
рии, подобные ЧП на 
Саяно-Шушенской ГЭС, 
на стоимости электро-
энергии?

- Цена на свободном 
рынке меняется каждый 
час. Регулируемая госу-
дарством цена остается 
прежней в течение уста-
новленного периода. 
Станция из-за этого рабо-
тает себе в убыток. В слу-
чае ЧП мобилизуются все 
ресурсы, да-
же экономи-
чески невы-
годные. Когда 
нужно доба-
вить мощно-
сти, газовые 
станции раскручивают 
свои «мазутные хвосты»: 
старое оборудование, ра-
ботающее на дорогом ма-
зуте. Но делать это нужно, 
иначе организм энергети-
ки пострадает. 

Вот за счет мобилиза-
ции неэффективных ре-
сурсов  и растет цена на-
электроэнергию. Но в не-
сколько раз за день цена 
не может повыситься. Дру-
гое дело – временная ре-
акция рынка. Можно зай-
ти на сайт АТС и посмо-
треть, что было во второй 
ценовой зоне в 5 утра по 
Москве 17 августа. Ска-
чок цен мы увидим. Но за 
счет деятельности сбыто-
вых компаний, его потре-
битель может и не почув-
ствовать. Все оператив-
ные риски мы берем на 
себя. 

- Власти готовы вме-
шаться в ценообразова-
ние на свободном рынке 
электроэнергии. Как от-
разится вмешательство 
правительства на рынке 
электроэнергии? Мы так 
долго шли к свободно-
му рынку и свободным, 
рыночным ценам, а тут 
опять возврат к прошло-
му?

- Событие, которое про-
изошло 17 августа 2009 
года в Хакасии, беспреце-
дентно. Оно беспрецедент-
но и по количеству жертв, 
и по объему аварийно-
восстановительных ра-
бот, и по тому влиянию на 
всю энергосистему, кото-
рое оказывает останов-
ка крупнейшей ГЭС. Го-
товящееся постановле-
ние – это аварийная ме-
ра, которая принимается 

Сергей Ракин: «Если все делать правильно,
все будет работать вечно»

Авария, случившаяся на Саяно-Шушенской ГЭС, породи-
ла массу вопросов к энергетикам. В первую очередь лю-
дей волнует проблема изменения цены электроэнергии 
в связи с последними заявлениями премьер-министра 
России Владимира Путина. Прояснить ситуацию с 
ценообразованием в области сбыта электроэнергии 
согласился заместитель генерального директора по 
производственным вопросам ОАО «Тюменская энергос-
бытовая компания» Сергей Ракин.

правительством исключи-
тельно в форс-мажорной 
и сложной ситуации. 

Можно провести такую 
аналогию: это такая за-
движка на плотине, кото-
рая не позволит смыть эту 
плотину. Введение вре-
менного государствен-
ного регулирования на 
оптовом рынке - это ме-
ра, которая защищает не 
только потребителей от 
безудержного роста цен 

на электроэнергию, но и 
сам рынок от того, что-
бы не быть похороненным 
в общей волне возмуще-
ния потребителей конъ-
юнктурными действиями 
продавцов электроэнер-
гии. 

- Каким образом фор-
мируется стоимость 
киловатт-часа?

- Стоимость электро-
энергии складывается из 
двух составляющих. Пер-
вая – это стоимость мощ-
ности, иначе говоря, по-
стоянные затраты, кото-
рые представляют собой 
расходы на строительство 
ГРЭС, запуск новых энер-
гоблоков, ремонт на стан-
циях. Благодаря этой со-
ставляющей надежно и 
бесперебойно работает 
огромная электроэнер-
гетическая инфраструк-

тура, которая днем и но-
чью, зимой и летом, при 
любых аварийных ситу-
ациях обеспечивает по-
требности в электроэнер-
гии Тюменского региона 
и страны в целом. Иначе 
говоря, оплачивая мощ-
ность, потребитель пла-
тит за возможность по-

лучения электроэнергии. 
Вторая составляющая 

представляет переменные 
затраты – это стоимость 
электроэнергии, склады-
вающаяся из затрат на то-
пливо, транспорт электро-
энергии и т.д. Здесь мож-
но провести аналогию на 
примере операторов со-
товой связи, где суще-
ствует абонентская пла-
та и различные тарифные 
планы.      

- До сих пор для насе-
ления действует государ-
ственная система цено-
образования, т.е. мы 
платим по строго уста-
новленному тарифу. Кем 
и как он высчитывает-
ся? Почему для предпри-
ятий и населения он раз-
личен?

- Тарифы для 
населения уста-
навливает Реги-
ональная энер-
гетическая ко-
миссия в рам-
ках предельных 

уровней тарифов, утверж-
денных Федеральной 
службой по тарифам Рос-
сии. Последняя в свою 
очередь накануне следу-
ющего года собирает все 
затраты по 
энергосисте-
ме и делит их 
на прогноз-
ный полез-
ный отпуск. 
В разных регионах цена 
на электроэнергию раз-
ная. В Тюменском реги-
оне всегда были одни из 
самых низких тарифов 
по стране. Экономиче-
ски обоснованная стои-
мость электроэнергии за 
киловатт-час сейчас со-
ставляет примерно 2,5 
руб., для городского жи-
теля тариф установлен 1 
руб. 05 коп. Стоимость 
электроэнергии для на-

селения никогда не была 
экономически обоснован-
ной, за население всегда 
доплачивали промышлен-
ные потребители.

За долгие годы нако-
плен огромный пласт рас-
хождения между реальной 
стоимостью электроэнер-
гии и фактической. Сей-

час государство старает-
ся сократить этот разрыв, 
который является серьез-
ным препятствием для 
развития свободного рын-
ка электроэнергии. К си-
туации не нужно относить-
ся критически, поскольку 
тариф для населения не 
может быть увеличен од-
номоментно в разы. Это 
запрещено федеральным 
законодательством. А вот 
энергетикам придется ту-
говато, поскольку объ-
ем накопленного пере-
крестного субсидирова-
ния очень высок и повы-
шение тарифов ситуацию 
кардинально не изменит. 
Мы не сможем вытащить 
себя из болота за волосы, 
как получилось это у ба-
рона Мюнхгаузена. Здесь 
нужны активные решения 
и действия со стороны го-
сударственных структур.

Первые шаги в этом на-
правлении уже сделаны. 
Сегодня для предприятий 
и организаций действует 
иной механизм формиро-
вания цены. 50 процентов 
от заявленного объема 
электроэнергии юридиче-
ские лица оплачивают по 
тарифу, а 50 процентов - 

по рыночным ценам, кото-
рые складываются на кон-
курентном оптовом рынке 
электроэнергии. Включая 
рыночные механизмы, 
мы видим экономически-
обоснованную цену на 
электроэнергию. 

Наша компания как 
гарантирующий постав-
щик ежемесячно публи-
кует цену, которая сло-
жилась в рыночном сек-
торе оптового рынка, на 
корпоративном сайте Об-
щества. Кроме того, как у 
субъекта оптового рынка, 
у нас есть возможность в 
той или иной мере вли-
ять на стоимость элек-
троэнергии. Наше уча-
стие в ценообразовании 
заключается в стремле-
нии минимизировать за-
купочную стоимость, что-
бы затем снизить тари-
фы для потребителей. Ча-
ще всего мы не заявляем 
об этом открыто, посколь-
ку многие аспекты связа-
ны здесь с коммерческой 
тайной.

- Каким образом про-
считываются риски в 
энергетике? Заложены 
ли эти расходы в стои-
мость электроэнергии?

- Мы приобретаем у 
станций всегда чуть боль-
ше мощности, чем требу-

ход. Ремонт для объектов 
электроэнергетики – это 
жизнь. Энергетика – это 
организм, у которого по-
стоянно должно происхо-
дить обновление, как об-
новляются клетки в че-
ловеческом организме. 
Оборудование должно по-
стоянно работать, прове-
ряться.

- Вы как сбытовик уве-
рены в том, что в случае 
ЧП вы не оставите своих 
потребителей без элек-
троэнергии?

- У меня есть на этот 
счет четкое видение, кото-
рое хочется донести до чи-
тателей. Волноваться по-
требителю не следует. У 
нас есть прогнозное по-
требление, некая планка, 
которую все знают. Инфор-
мация о состоянии стан-
ций у нас есть, о ремонтах 
– тоже. Мы знаем, что есть 
гарантированная постав-
ка мощности. Этим зани-
мается оператор. Если мы 
начинаем испытывать не-
достаток мощности, благо-
даря единой энергосисте-
ме нас подпитывают Урал 
и Центр. 

В крайнем случае, вво-
дится ограничение на 
энергоснабжение. Огра-
ничение четко и явно про-
писано. В первую очередь 
сбрасывается нагрузка 
крупных потребителей. 
Но ограничения вводят-
ся временно, даже в слу-
чае крупных аварий. На 
последнем рубеже огра-
ничений находятся соци-
ально значимые объекты 
и население. Остановка 
насоса или доменной пе-
чи – это потеря прибыли, 
но это позволяет спасти 
дома, больницы, детсады 
и котельные. Любые пе-
ребои у рядовых потреби-
телей связаны, как пра-
вило, не с авариями на 
станциях, а временными 
неполадками в сетях.

Беседовал                           
Игорь Бурмасов.

«Повышение тарифов ситуацию кардинально 
не изменит, мы не сможем вытащить себя из 
болота за волосы, как получилось это у барона 
Мюнхгаузена».

ется изначально. Это и 
есть наш аварийный за-
пас. В случае ЧП, ава-
рии, остановки, дефици-
та мощности происходит 
перераспределение, и по-
ставка электроэнергии 
гарантируется. Одна стан-
ция берет на себя нагруз-
ку другой. 

Есть еще инвестицион-
ная составляющая в стои-
мости мощности, которая 
обеспечивает безопас-
ность энергоснабжения. 
Это затраты на плановые, 
текущие и капитальные 
ремонты. В энергетике, 

если все делать 
правильно и во-
время, все будет 
работать вечно. 
Электроэнерге-

тическая инфраструкту-
ра создавалась годами, 
она практически технико-
интеллектуальная. Она 
поддерживает саму себя.

Я вам открою страшный 
секрет - по сути все равно, 
кто будет управлять энер-
гетикой. Есть запущенные 
механизмы саморегуля-
ции и самоподдержания 
в рабочем состоянии всей 
системы. Есть бесконеч-
ное количество инструк-
ций, регламентов. Напри-
мер, есть основной и ре-
зервный насосы. Если все 
время работает основной 
насос, а резервный про-
стаивает, то в силу энтро-
пии у него рано или позд-
но неизбежно отвалится, 
например, крышка. И ког-
да что-нибудь произой-
дет, он не заработает. Так 
вот даже такая ситуация 
исключена, потому что по 
регламенту  необходимо 
поочередно переключать 
с основного насоса на ре-
зервный. 

- В таком случае по-
требителю, читающему 
сообщение о ремонте в 
сетях и на станциях, нуж-
но радоваться, а бояться 
следует их длительного 
отсутствия?

- Абсолютно правиль-
ный идеологический под-
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«Мы стремимся минимизировать закупочную 
стоимость, чтобы затем снизить тарифы для 
потребителей».
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По горизонтали: 1. Издание, содержащее адаптированное изложение художественного 

произведения. 4. Сочетание нескольких звуков разной высоты. 9. Пьяница, гуляка. 10. Ков-

бойский штат в США. 11. Древний город-государство в Северной Финикии. 15. Искусственное 

орошение полей. 17. Генерафльный .... 18. Устройство для стока жидкости. 19. Жанр антич-

ного народного театра. 21. Чертовы .... 22. Часть удочки. 24. То же, что рулон. 27. Архипелаг 

в Тихом океане, в состав которого входит остров Окинава. 28. Большая змея. 29. Имя двух 

российских императриц. 32. Представитель основного населения азиатского государства. 

35. Река в Кустанае. 36. Почетное название крупных музыкантов, живописцев, выдающихся 

шахматистов. 37. Стихотворение, в котором начальные буквы стихов образуют слово или 

фразу. 38. Прислужница в гареме. 

По вертикали: 1. Жена врача. 2. Столица Сенегала. 3. ... и молот. 5. Мужское имя. 6. По-

теря, утрата. 7. Злоба, язвитель-

ность, коварство. 8. Каменные 

.... 12. Камни для мощения улиц. 

13. Разновидность джаза. 14. 

Кусочки сваренного теста. 16. 

Жилая .... 19. Отсутствие вражды, 

ссоры. 20. Помесь осла и кобылы. 

23. Персонаж театральной сказки 

Карло Гоцци «Король-олень». 25. 

Мемориальное сооружение. 26. 

Баллада русского поэта Василия 

Жуковского. 30. Вид городского 

транспорта. 31. Аукцион. 33. 

Остров в Индонезии, входящий 

в состав Малых Зондских остро-

вов. 34. Бессвязная речь. 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД,  
ОПУБЛИКОВАННЫЙ В № 157

По горизонтали:  1. Гиперболоид. 9. Мацони. 10. 
Гримёр. 12. Каама. 14. Апулей. 15. Крачка. 16. Кры-
ша. 18. Зразы. 20. Такси. 22. Мальчик. 23. Регби. 24. 
Манто. 25. Кравчий. 27. Таран. 30. Пауза. 32. Талло. 
33. Ладога. 34. Кабуки. 35. Синод. 37. Хуциев. 38. 
Улитка. 39. Рентгенолог. 

По вертикали:  2. Ирокезы. 3. Ерик. 4. Богатырь. 
5. Лига. 6. Ификрат. 7. Паруса. 8. Лётчик. 11. Над-
зиратель. 13. Тарирование. 16. Квадрат. 17. Акихи-
то. 19. Зыбка. 21. Анапа. 26. Волыняне. 28. Ради-
ус. 29. Неглиже. 30. Правило. 31. Усушка. 35. Свет. 
36. Дуло. 

Кино   3-9 сентября

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«МИССИЯ ДАРВИНА 3D» 
Боевик, фэнтези, приключения

 ◗ Сеансы: с 3-8 сентября: 11.00, 12.50, 
19.10 

9 сентября: 16.00    

«ПУНКТ НАЗНАЧЕНИЯ 4  3D»  
Ужасы

История на этот раз вращается вокруг Ника О Бэннона. 
Как и прежде группе счастливчиков, благодаря Нику, уда-
ется выжить, но смерть вовсе не спешит вычеркивать их 
из своего списка.    

◗ Сеансы: 9 сентября: 22.00, 23.50    

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеансы: с 3-8 сентября: 14.40, 16.55, 21.05, 23.25
                                   9 сентября: 19.40    

«ДЕВЯТЬ» 
Действия этой истории разворачиваются в параллель-

ной нам вселенной, главные герои — куклы. 
◗ Сеансы: 9 сентября: 10.30, 12.20, 14.10, 17.50

«КАНИКУЛЫ 
СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеансы: 10.15, 12.25, 14.35, 16.50, 19.05, 
21.25, 23.45 (Большой зал)

 «ПУНКТ НАЗНАЧЕНИЯ 4»  
Ужасы

◗ Сеансы: 9 сентября: 16.30, 18.15, 
21.45, 23.35 (Большой зал)    

«ДЕВЯТЬ» 
◗ Сеансы: 9 сентября: 11.00, 12.50, 

14.40, 19.55 (Большой зал)    

 «ОПАСНЫЕ ПАССАЖИРЫ ПОЕЗДА 
123» 
Триллер

◗ Сеансы: с 3-8 сентября: 10.05, 12.15, 18.40, 20.55
                                    9 сентября: 12.40, 21.30 (Малый 

зал)    

«ДЕЛО №39» 
Ужасы

◗ Сеансы: с 3-8 сентября: 14.25, 16.30, 23.15
                                   9 сентября: 14.50, 23.45 (Малый зал)    

«КАНИКУЛЫ СТРОГОГО РЕЖИМА» 
Комедия, детектив

◗ Сеансы: 9 сентября: 10.30, 16.55, 
19.10 (Малый зал)

Из школьных сочиненийЧто бы это значило?Что бы это значило? Из школьных сочинений

Прислал Вадим Е.

Папа Карло вырубил Буратино.
● ● ●

Анна Каренина не нашла ни одного настоящего 
мужчины и потому легла под поезд. 

● ● ●

Некрасов сказал о русской женщине, что она коня 
на скаку остановит и с ним в горящую избу зайдет.

● ● ●

У нашей учительницы красивое лицо с сердитым 
характером.

● ● ●

Во дворе стоял смешной снеговик с ведром и мор-
ковкой набекрень.

● ● ●

Пьер Безухов носил панталоны с высоким жабо.
● ● ●

Летать на костылях непросто, но он научился (о 
Мересьеве).

● ● ●

В лесу стоял необычайный аромат, и я тоже остано-
вился постоять.

● ● ●

Трактор мчался по полю, слегка попахивая...
● ● ●

Кирсанов сидел в кустах, но все, что не надо, видел.
● ● ●

Чацкий был очень умный, а от ума все горе.

Невыдуманная историяНевыдуманная история

Не хватало только 
баяна

Дело было так. Филиал нашего банка, где я работаю, переехал. 
Естественно, мы получили телефонные номера; а они, как это 
обычно бывает, раньше были у кого-то другого.
Так вот, номер телефона нашей бухгалтерии раньше при-

надлежал кафе, он так и в телефонном справочнике 

значился. И стали люди звонить в кафе, а попадали в 

банк. Я уж не говорю о том, сколько мяса, масла, муки 

и т.п. нам предлагали, но один разговор запомнился 

особенно. Звонок, беру трубку. Диалог следующий:

- Алло! Кафе?!

- Нет, не кафе.

- А кто?

Отвечать, что это банк уже надоело, стараюсь от-

махнуться:

- Это - не кафе!

- А что это?

- Ну, какая вам разница?

- Девушка, а в справочнике написано - кафе!

- Номер сменили.

- Алло! Девушка, ну скажите честно, какая у вас 

организация?

- Это БАНК! - достал уже вконец...

И тут раздается тяжелый вздох, полный горестного 

разочарования:

- Да-а-а... Гармонист вам не нужен!..
Дарья К.

Кафе за забором

ПриколисьПриколись
В России, как известно, две проблемы, и когда наш 
президент куда-то едет, то первая судорожно ре-
шает вторую.

●  ●  ●

Специальное предложение для клиентов GSМ - 
«Ненавистный номер». Теперь все звонки ваших 
недругов вам тарифицируются для них как между-
народные.

●  ●  ●

Живешь вместе с женой - пить каждый день не 
дают. Живешь один - закусывать нечем. Чччерти 
что…

●  ●  ●

- Темно у вас в подъезде!
- Да, как у Малевича в квадрате...

●  ●  ●

Наркоз был общий, а хирург - местный...
●  ●  ●

Ни одному американцу, англичанину, швейцарцу, 
немцу, австралийцу не понять истошный, душераз-
дирающий, душещипательный и волнующий крик 
жены, моющей посуду на кухне: «Ураааааааааа, 
горячую воду дали!».

●  ●  ●

Лишь ненависть к отключающим горячую воду 
согревает в ледяном душе...
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